

# La Mañana

VIERNES 1 DE  
DICIEMBRE DE 2023

## EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL****LÓPEZ OBRADOR,**  
PRESIDENTE

Luis Crescencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional

Gustavo Ricardo Vallejo Suárez, Responsable del Tramo 5, 6 y 7 del Tren Maya y del Aeropuerto de Tulum de la SEDENA

### AEROPUERTO INTERNACIONAL DE TULUM

1. Informó que hoy, a las 11:00 horas, se inaugurará el Aeropuerto Internacional de Tulum, "Felipe Carrillo Puerto", en Quintana Roo.

2. Gustavo Vallejo, comandante del Agrupamiento de Ingenieros "Felipe Ángeles", presentó un video sobre la construcción del Aeropuerto Internacional de Tulum, "Felipe Carrillo Puerto"; en el destacó que éste tendrá 1 pista de 3,700 metros, 3 plataformas (comercial, general y base aérea militar), un edificio terminal de 75 mil metros cuadrados, capacidad para 5.5 millones de pasajeros al año, un edificio para alojamiento de la GN y estará conectado con la estación del Tren Maya, a través de un libramiento.

Adelantó que el nuevo aeropuerto comenzará a operar a partir de hoy y será administrado por GAFSACOMM S.A de C.V., empresa sectorizada a la SEDENA. Detalló que a partir de hoy habrá 5 vuelos diarios, 3 de Viva Aerobus y 2 de Aeroméxico; indicó que Mexicana de Aviación comenzará operaciones el 26 de diciembre y los vuelos internacionales iniciarán el 28 de marzo.

### ECONOMÍA

1. Recordó que hoy se cumplen 5 años del inicio de su Gobierno; destacó que se llegó a un acuerdo entre los sectores económicos para incrementar 20% el salario mínimo a partir de enero; explicó que con ello, se va a cumplir lo que ofreció al inicio de su Gobierno, aumentar el salario mínimo en términos reales al doble. Dijo que cuando llegó, el salario mínimo era de \$88.00 pesos diarios y a partir del primero de enero será de \$249.00 pesos diarios, es decir, \$7,508 pesos mensuales. Refirió que en la zona libre de la frontera norte, el salario mínimo será de \$375.00 pesos diarios, es decir \$11,403 pesos mensuales.

2. Agradeció el apoyo del sector obrero y empresarial por haber aceptado el incremento del 20% del salario mínimo para 2024. Afirmó que durante su gobierno, el aumento de salarial fue por consenso en 5 de 6 años.

### GOBERNABILIDAD

1. Refirió que los conservadores pensaban que al iniciar el actual gobierno, un grupo del bloque conservador iba a tener la exclusividad de las clases medias y de los sectores de más ingresos en el país, porque según ellos, su gobierno nada más representa a los sectores populares; "las clases medias no se pueden ver de manera corporativa, no son borregos los integrantes de las clases medias, son ciudadanos libres, ya no hay en estos tiempos ciudadanos imaginarios, hay ciudadanos de verdad politizados, muy conscientes, aunque existan medios de manipulación", expresó.

## PROCESO ELECTORAL

1. Sobre la crisis política en Nuevo León, dijo que es un asunto que corresponde a las autoridades estatales y tiene que ver con diferencias políticas y partidista-electoral, por lo que refirió que es mejor esperar a que se dé el diálogo o un acuerdo. Señaló que no hay que exagerar sobre el caso, porque las instituciones operan con normalidad; comparó diciendo que hay países que permanecen sin un gobierno estable por años, como ocurrió en Italia o España, en donde continúa funcionando la economía y la vida pública; expresó que en la democracia hay diferencias y se tiene que garantizar la libertad y el derecho a disentir.

Declaró que si las dos partes en conflicto en solicitan el apoyo del Gobierno, lo tendrán; insistió que la crisis de gobierno en la entidad es un asunto político-electoral, porque es el enfrentamiento de dos posturas. No quiso fijar una postura sobre a quién reconocerá como gobernador e instó a esperar una decisión por parte del diálogo o de las instancias competentes. Expresó que los conservadores están enojados porque Samuel García no se adhiere a su visión.

2. Mostró la portada de un diario de circulación nacional para ilustrar la cobertura sobre la crisis de Gobierno en Nuevo León, a lo que expresó que esa debe ser la línea de todos los medios de información, o de manipulación, "todos contra Samuel García"; consideró que el gobernador del estado tiene derecho a participar, como cualquier ciudadano en el proceso electoral de 2024. Afirmó que no hay anarquía, ni hay riesgo de ingobernabilidad.

## INFRAESTRUCTURA

1. Luis Cresencio Sandoval expuso que ente las misiones del Ejército y Fuerza Aérea, se instruye realizar acciones cívicas y obras sociales que tiendan al progreso del país, por lo que han participado en diversos proyectos estratégicos durante esta administración; destacó obras como los cuarteles de la GN, sucursales del Banco del Bienestar, infraestructura de riego, modernización de aduanas, los Tramos 5, 6 y 7 del Tren Maya, el AIFA, y los aeropuertos de Chetumal y de Tulum.

2. Reiteró que los ingenieros militares construyeron durante esta administración los aeropuertos que tienen las pistas más grandes del país, el AIFA y el Aeropuerto Internacional de Tulum; entre las obras construidas por el Ejército, destacó la mitad del Tren Maya, 2,750 sucursales del Banco del Bienestar, 300 cuarteles para la GN, un distrito de riego en Nayarit que beneficiará a 40 mil hectáreas y la ampliación y modernización de los hospitales militares. Destacó que 16,500 elementos de la SEDENA y la GN se encuentran en Acapulco, auxiliando a la población damnificada y entregando los paquetes de enseres domésticos; hizo un reconocimiento a Luis Cresencio Sandoval y a Rafael Ojeda, por encabezar dos Instituciones del Estado mexicano que cumplen misiones muy importantes.

## POLÍTICA EXTERIOR

1. Reconoció la labor de la canciller Alicia Bárcena para la liberación de la mexicana llana Gritzewsky Camhi; dijo que ha estado atendiendo de manera personal este asunto con otros integrantes del servicio exterior de México; agradeció a quienes participaron en los trámites y gestiones para su liberación; dijo que tanto Israel como Hamás han tenido mucha consideración por México. Agregó que también se realizan gestiones para la liberación del joven mexicano que aún está detenido por Hamás y por dos marinos mexicanos secuestrados.

## DATO ADICIONAL

Informó que ya envió la nueva terna para nombrar a una ministra de la SCJN; ésta se integra por: Eréndira Cruzvillegas Fuentes, actual jefa de Unidad de Asuntos Jurídicos de la Secretaría de Cultura, y nuevamente por Lenia Batres Guadarrama y Bertha Alcalde Luján.

## FRASE DEL DÍA

Al referirse a los logros de su administración, expresó: "Qué mejor manera de conmemorar los 5 años de nuestro Gobierno, demostrando que es posible el progreso y la construcción de obras magnas con justicia al mismo tiempo; progreso con justicia, modernidad forjada desde abajo y para todos, eso es lo que ha significado nuestro Gobierno".

P/C  
SOLUTIONS  
LATAM